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 Actividades académicas

Norma mexicana sobre Sistema de gestión
de la tecnología-terminología

El Instituto Mexicano de Normalización y Acreditación
(IMNC) informó el pasado 10 de marzo al rector de la
UNAM, doctor José Narro Robles, de la publicación en
el Diario Oficial de la Federación de la norma NMX-GT-
001-IMNC-2007 sobre el Sistema de gestión de la tec-
nología-terminología (publicada el 15 de octubre de
2007).

Esta norma mexicana es resultado de dos años de tra-
bajo de 25 instituciones nacionales que participan en
el Comité Técnico de Normalización Nacional de Ges-
tión de la Tecnología. Por parte de la Universidad Na-
cional Autónoma de México colaboraron los  doctores
Javier E Aguillón Martínez, investigador del Instituto
de Ingeniería, y Sergio Estrada Orihuela, investigador
del Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada.

Esta primera norma forma parte de una familia con
cuatro más que se siguen trabajando para permitir a
todo tipo de organización el desarrollo y empleo de un
modelo propio de gestión de la tecnología, el cual ha
demostrado ser un marco integrador de esfuerzos para
potenciar las capacidades tecnológicas, y la innovación
y competitividad de las organizaciones, incluyendo a
universidades y centros de investigación.

Cabe señalar que no existe una norma similar ni en
México ni en el extranjero. Por ello, el IMNC exhorta al
rector a continuar aportando valiosas experiencias a
través del Comité Técnico Nacional de Normalización
de Gestión de la Tecnología IMNC/CT 10, para enri-
quecer el avance de la normalización en México.

¡Enhorabuena!

Sabático

El doctor Juan Pablo Antún, investigador de la Coordi-
nación de Ingeniería de Sistemas del IIUNAM, realizó,
entre febrero de 2007 y febrero de 2008, una estancia
de investigación de año sabático con el Grupo de Inge-
niería e Infraestructura de los Transportes, que condu-
ce el doctor Francisco García Benítez, en la Escuela

megaciudad latinoamericana, realizada bajo la dirección
del doctor Juan Pablo Antún.

Quiero repetir lo que mencioné al cierre de la reunión:
comparto decididamente la opinión de muchos de
nuestros colegas en el sentido que esta reunión anual
debe permanecer y fortalecerse. Sin duda, es un
ejercicio valioso y necesario que contribuye a
incrementar el sentido de comunidad y a identificar
posibles colaboraciones internas. Sin embargo, es cierto
que debemos buscar variantes y definir lineamientos
para que el interés de la audiencia no decaiga en los
momentos en que se aborda un tema de diferente
especialidad. En el Consejo Interno se discutirá este
asunto, con el fin de organizar la próxima reunión con
los ajustes necesarios.

Mi reconocimiento a quienes participaron este año y
mi invitación para que todo miembro de nuestro
cuerpo académico que desee participar en la reunión
del próximo año, lo manifieste ante su Coordinador.

Adalberto Noyola Robles
Director del Instituto de Ingeniería

José Vicente Torres Garibay y Juan Pablo Antún




